



飯綱町コミュニティスクールだより



子どもの見守り特集号

No.3 令和元年8月1日 飯綱町教育委員会

小学校・中学校の1学期が終わりました。小中学生は、登下校の見守り、畑や水田の学習、授業支援等、安全と地域に根付いた学習を進めることができました。住民の皆さんによるご支援ご協力に感謝申し上げます。



花壇づくりボランティア



子ども安全見守り隊



探検クラブ（史跡説明）

下校中の子どもの姿を見かけましたら温かな目で見守ってください

小中学校の児童生徒は、一日の学習が終わると低学年から順次下校が始まります。低学年に続いて高学年、中学生というように特別な日課の日以外は概ねこのような毎日です。

そのような毎日の下校に合わせて、防犯と子どもと住民の皆さんとの温かな心の交流を目指して次のような取組を計画しています。

小学校低学年の下校に合わせて防災無線で小学校の校歌を流します。時間は15時15分から40秒です。 流れる校歌はオルゴール風アレンジしてあります。

この放送を合図にして、農作業・家事・散歩等それぞれの生活の場面に応じて下校する子どもに注意を向けて見守りをお願いします。 更に子どもに声が届く距離でしたら、積極的に声掛けやあいさつを交わしていただけますようお願いいたします。住民の皆さんのお顔を子どもが覚える機会となり、併せて子どもの心に住民の皆さんに対する信頼感が育っていくことと思います。

以上の取組を二学期が始まる、9月2日（月）から始められるように準備を進めています。

上記計画は、子どもの登下校の見守りをボランティアで行ってくださっている子ども安全見守り隊の皆さんからいただいたご意見です。そのご意見を各小中学校の運営委員会で協議し、上記のような計画に至りました。ご支援をいただきながらより安心安全な教育環境を目指して参ります。ご協力をよろしくお願い申し上げます。

【小学校運動会】 6月1日（土）

運動会が天候に恵まれ予定どおり実施することができました。保護者の皆さん、地域の皆さんに多数お出かけいただき、子どもたちも一生懸命練習の成果を発揮することができました。

三水小学校



牟礼小学校



前日は、久しぶりに雨が降りました。まとまった雨でしたので当日グラウンドはどうかと心配しましたが、空は晴れ上がりどちらの学校も水はけよくベストコンディションで運動会を行うことができました。子どもたちも学習の成果を思う存分発揮できました。保護者の皆さんの協力でテント張りや撤去等を時間内に済ませることができました。ありがとうございました。

【小中交流挨拶運動】 6月17日（月）

6月17日（月）牟礼小学校と三水小学校の玄関付近に飯綱中学校生徒会役員と有志の皆さんが、徒歩や自転車等で駆け付け、小学生の登校に併せて「おはようございます」とあいさつ運動をしてくれました。

小学生の児童会の代表者も中学生の中に加わって一緒に挨拶をしました。

昨年も行われた取組ですが、久しぶりの中学生の登場とその声の迫力に、驚きと照れる様子も見られた小学生でした。中には中学生に負けないくらい大きな声で「おはようございます」と返している小学生もいました。

中学3年生と小学1年生が一緒に交流する場は日常ではほとんど見られません。この一日は、中学



生が小学校1年生の視線にまで腰を下げて、「心に響く」挨拶をしている姿が印象的でした。小学生も中学生の温かい心に触れ嬉しそうに「おはようございます」と挨拶を返したり、ハイタッチで応えたりしていました。

朝の30分程の時間ではありましたが、小中学生にとって温かな心に残る交流活動になりました。



中学生地域交流【いきいきサロン】 7月9日（火）



中学生が地域で行われている「いきいきサロン」に参加して住民の皆さんと交流しました。

いきいきサロンは地域それぞれの日程で行われていますが、本日だけは33カ所のサロンが町内一斉に開かれて、飯綱中学校全校生徒が自分の出身地域を基本にしてそれぞれのサロンに分かれて参加しました。サロンを運営されている皆さんが町内同一日に調整していただけたこと自体がすごいことだと思います。この取組は初めてのことで、中学生の計画した内容をもとにしてサロン参加者の温かい協力により、どこのサロンも大きな笑い声や楽しそうに体を動かしている姿がたくさん見られ盛り上がった交流になりました。

今までも夏休みに地域の公民館等の草取りや清掃等の地域貢献を続けていましたが、今回のように直接地域住民の皆さんの中に入り一緒に交流活動をしたことは、大変新鮮で中学生と住民の皆さんの心の距離が一気に近づいたように思いました。住民との交流を通して中学生が肌で感じた地域の課題を中学生なり検討して、暮らしやすい町作りへと学習を繋げていく予定です。

参加された住民の皆さんからは、今回のサロンの取り組みに対して

「中学生から元気をもらえた」

「一緒からだを動かして楽しかった」

「若者と楽しく会話ができた」

「こんな企画なら毎回やりたい」

等々

好評の声をたくさんいただきました。中学生の若いエネルギーが住民の皆さんに元気を届けた時間になりました。

地域の大先輩に中学生の存在を知ってもらえ、中学生にとっても大先輩から地域のお話を聞く機会となりました。このような企画を通じて世代間の結びつきが強くなっていくことと思います。

中学校【なかよし広場 in 飯綱中学校】 6月26日（第二回） 7月24日（第三回）

赤ちゃんが再び中学校へ来ました。計画の2回目3回目が行われました。2回目3回目は、3階にある3年生の教室につづく304教室が子育て支援センターの出張先になりました。



1回目は中学1年生の教室に近かったのですが、2回目3回目は3年生の教室が近くになりました。予想どおり中学校の最高学年としてお兄さんお姉さん意識を高く持ち「かわいい」と言いながら積極的に赤ちゃんや乳幼児に関わっていました。4回目は9月24日（火）の予定です。



中学校【起業体験学習】

昨年度中学3年生が総合的な学習の時間に取り組んだ学習を今年度はクラブ活動に参加している生徒や有志生徒が中心に進めています。



商品化の内容を検討



試作品作り

商品の開発、販売戦略、試作品作り等一連の学習を通して株式会社の仕組みと起業等について学習しています。その実践を「飯綱町iママフェスタ」の場面でを行います。中学生の開発した商品を楽しみにお出かけください。

iママフェスタ 旧牟礼西小学校跡地8月10日（土）10:00～15:00

iママフェスタとは、子育て中のママたちが、今よりもっと自分らしい働き方を見つけ、実現できるよう「趣味や特技を活かして仕事にしているママ」から学び、楽しみながら触れ合えるイベントです。